

SE SUSCRIBE  
En Cartagena, despacho de don Liberato Montilla. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

# EL ECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION  
En Cartagena un mes 2 pesetas; trimestre 6 id. en provincias 750. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6787

LÚNES 10 DE MARZO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

## PRECEPTOS HIGIÉNICOS.

Es costumbre vulgar, que se ha elevado á la categoría de precepto, el usar los purgantes en la primavera. Los niños son precisamente quienes con más energía sufren las influencias de estas ideas.

Como quiera que los excesos que se han cometido durante las pasadas fiestas suelen ocasionar trastornos gástricos, muchas veces de alguna entidad en los niños, aconsejamos á las madres sean muy parcas en usar remedios no prescritos por los médicos, pues lo que es un bien da do con oportunidad, puede convertirse en gravísimo daño, pues son varios los trastornos que acarrea, mal manejada, una intempestiva medicación evacuable.

Leemos en la «Correspondencia Militar».

«La conferencia que el sábado anterior dió en el Centro Militar el capitán de artillería Sr. Gomez Cánovas, contribuyó á aumentar el justo crédito de que ya goza aquella sociedad, donde se han puesto de relieve tantas aptitudes que difícilmente hubieran tenido ocasión de manifestarse á no existir ese centro de cultura, expresamente dedicado al ejército.»

Las ideas expuestas por el joven ilustrado capitán de artillería, merecieron unánimes aplausos.»

Damos nuestra enhorabuena á nuestro amigo, por las lisonjeras frases que le dedica el colega y por la aceptación que ha tenido su conferencia.

Durante el pasado año escolar han cursado medicina en la Facultad de París 39 señoritas, á saber, 10 francesas, 11 inglesas, 9 rusas, 5 americanas, una húngara, una polaca y una india.

La acreditada casa editorial de Barcelona de D. Daniel Cortezo y compañía, ha comenzado á publicar la tercera edición de la biblioteca de artes y letras, que ha alcanzado una gran aceptación en toda España.

Dicha biblioteca que comienza hoy su tercera edición, publica obras de los mejores autores antiguos y modernos, nacionales y extranjeros, de reconocido mérito literario y cuya amena y atractiva lectura, así conviene al aficionado especialmente á las letras, que desee conocer las más famosas producciones del ingenio humano, como al que busca en ellas grato é instructivo pasatiempo.

Conforme con su título, la Biblioteca Arte y Letras enlaza y armoniza con las bellezas literarias del texto, las del dibujo y el grabado en las ilustraciones, y los primores de la tipografía, de modo que todas las artes cooperen á la vez á seducir y agradar al lector, haciendo del libro un placer para el espíritu, una obra artística y una joya bibliográfica.

Al empezar la tercera edición que anunciamos, se introducen, al pro-

pio tiempo en esta empresa, una modificación importante, sobre la cual llamamos la atención de nuestros lectores.

Con el fin de popularizar el conocimiento de los grandes autores clásicos, tesoro de nuestro idioma, modelos de dicción y de hados de belleza, se propone publicar las más renombradas obras de nuestros prosistas: novelas, historias, epistolarios, etc., así como las antologías de poetas castellanos, y las incomparables producciones de ascéticos y místicos del siglo de oro, formando una *Biblioteca clásica española*.

Los tomos de esta *Biblioteca* se repartirán mensualmente.

Nos han sido remitidos los dos últimos tomos publicados, que los son «Romancero del Cid» con un prólogo de D. Manuel Mitá y Fontanals, ilustrados por los Sres. Werner, Joiz, Gomez Soler, y Xumetras y con grabados de los Sres. Kieseberg y Gomez Polo, y «El gran tacahño» de Quevedo, que además contiene «Visita de los chistes», «Cuentos de Cuentos», «Casa de los locos de amos», «Libro de todas las cosas» y otras muchas más» y Pragmática del tiempo.»

Los mencionados tomos, superan en mucho á lo que promete dicha casa editorial, y prueba que cumplen lo que prometen.

Les auguramos á los Sres. Cortezo y Cia, un feliz éxito en su empresa, y recomendamos á nuestros lectores la suscripción á dicha biblioteca, en la seguridad que hacen una gran adquisición.

### CONDICIONES DE ESTA PUBLICACION.

Las obras de la Biblioteca ARTE y LETRAS se publican formando tomos en 8.º francés, de 350 á 450 páginas.

Estos tomos van encuadernados é ilustrados.

Las ilustraciones se deben á los más reputados artistas nacionales y extranjeros, y á cada tomo acompaña notable profusión de laminas, grabados al zinc, boj, cobre y acero, cromolitografías y fotografados.

Las encuadernaciones son en tela, con relieves en oro, plata y colores.

Los suscritores á la Biblioteca ARTE y LETRAS recibirán mensualmente como

### REGALO

un tomo de la Biblioteca CLASICA ESPAÑOLA, en octavo francés, de unas 300 páginas y ricamente encuadernado en tela con relieves.

Por suscripción, un tomo mensual, de la Biblioteca ARTE y LETRAS con el correspondiente de regalo: 16 reales.

Tomos sueltos CLASICA ESPAÑOLA: 6 reales.

### PUNTOS DE SUSCRICION

Barcelona. En casa los editores Daniel Cortezo y Cia, Ansias March, 95 y principales librerías, y en Cartagena, en el centro de suscripciones de D. Vicente Velazquez, calle de Campos.

Para más pormenores veanse los

prospectos que en dicho centro se facilitarán.

A las 7 de la tarde del día de ayer contrajo lazos indisolubles en la Iglesia Castrense de Sto. Domingo, nuestro distinguido amigo el bizarro capitán de Infantería de Marina, D. Emilio Carnovali y Medina con la bella y distinguida Srta. D.ª Josefa Martínez Illezcas hija del Excmo. Sr. Mayor General de este Departamento.

Felicitamos á los nuevos cónyuges y les deseamos una dilatada luna de miel.

El Sr. Mancha, tiene ya terminado el plano del bonito jardín que ha de crearse en el desmonte del atrio de San Diego, y para que esta mejora sea pronto un hecho, se van á imprimir á las obras mayor actividad.

Celebramos que así acontezca, porque esta mejora ha de embellecer mucho aquel sitio.

Ayer tarde estaba el teatro completamente lleno, no solo de gente menuda sino tambien de las muchas personas mayores que son aficionadas á *Bocaccio*.

La popular zarzuela fué perfectamente interpretada proporcionando ocasión de recibir muchos aplausos á las Sras. Alemany, Martínez y Puigsegú y á los Sres. Bosch y Navarro.

Por la noche se repitió «San Francisco de Sena», con entrada tan numerosa como en la tarde, que ha sido uno de los llenos con colmo del teatro principal.

La ejecución tan perfecta y acabada como la primera noche y los aplausos del público muchos y reiterados.

La presentación en escena de la joven alumna del Conservatorio, Luisa Fons, ha sido un completo triunfo.

La sala del teatro Real se hallaba llena, como en las grandes solemnidades.

«El Barbero de Sevilla» se cantó con verdadero cariño.

La *debutante* fué aclamada con entusiasmo y aplaudida con frenesí.

La joven Luisa Fons, que solo cuenta 17 años, es ya una verdadera artista, que ha de honrar á su patria.

En un corral, situado á un kilómetro de Pomer [Zaragoza] ha sido encontrado ahorcado el alcalde de dicho pueblo.

Ha fallecido el Venerable y anciano obispo de Lugo.

Ha firmado S. M. el rey el decreto nombrando capitán general del departamento marítimo de Cádiz al ex-ministro D. Rafael Rodriguez Arias.

Los más importantes periódicos de Nueva-York, piden que el gobier-

no llame sin pérdida de tiempo á la legación de los Estados-Unidos en Berlin.

Para el 27 del corriente se anuncia la segunda subasta de los espartos que produzcan los montes de Mazarrón en los años 1884 á 86.

Dice un periódico de Murcia.

Ha salido para Lorca el ilustrado ingeniero Director de las obras del pantano, Sr. Prieto, con el exclusivo objeto de vencer los obstáculos que se presentan para levantar las compuertas del pantano, y dar el riego ofrecido á los propietarios de la campiña.

El pantano de Lorca ha dejado salir algunas aguas turbias por una compuerta, gracias á los esfuerzos del ingeniero Sr. Llorens,

Los pagos verificados en Febrero último por la Delegación de Hacienda de esta provincia son los siguientes.

Clases pasivas, 67,961 pesetas 48 céntimos, Gracia y Justicia, 62.805 con 95, Guerra 173.452'12. Marina, 584.838 62. Gobernación, 89355 con 62. Fomento, 77,131'18. Hacienda, 20.068'38. Sección 9.ª 69822 pesetas 79 céntimos. Total 1.145.537 pesetas 14 céntimos.

Por los agentes de orden público han sido detenidos dos individuos por escándalo y otro por la Guardia municipal por igual causa.

Anoche fué detenido por los serenos y conducido al depósito á disposición del Juzgado, un individuo que infringió lesiones á una muger.

Anoche fué conducido al Hospital de Caridad, un súbito francés que fué hallado herido en el barrio de Sta. Lucía.

En la diputación de Canteras, fueron heridos ayer dos carabineros.

Se ignoran detalles, pues el Juzgado entiende ya en el hecho, hallándose detenidos cuatro individuos en el depósito municipal.

Un periódico de París dice que el Sr. Adams, encargado de dirigir representaciones á Suiza de parte de Inglaterra, á fin de que se vigile en aquel país la fabricación y venta de las materias explosivas, ha dirigido una comunicación anunciando que han sido conducida á Inglaterra una gran cantidad de dinamita, elaborada en la república helvética.

Con el epígrafe. «Arte de mendigar en seis lecciones», dice un periódico:

«El profesor Lázaro Rouney se toma la libertad de anunciar que ha fundado un Colegio para enseñar la teoría y la práctica de la mendicidad honesta y digna.»

Todas las personas de buenas costumbres, de inclinación estudiosa y de regular inteligencia, pueden en su curso aprender á ganarse holgadamente la vida, sin estar ex-